


Premessa

La nostra coalizione di centrodestra (Lega, Fratelli d’Italia, Forza Italia 
e Codogno Lista Civica), ha un programma concreto e realistico, 
nato dal confronto con le persone.

Senza promesse che non si possano mantenere governeremo 
Codogno con buon senso, ascoltando i suoi abitanti, per sod-
disfare le loro necessità, dal sociale alla vivibilità della città, al 
suo sviluppo con una progettualità di ampio respiro, come ab-
biamo fatto in questi anni, che sappia valorizzare le tradizioni 
guardando però al futuro puntando all’eccellenza.

Garantiremo sicurezza e decoro urbano, in un paese ordinato 
e maggiormente curato, più vivo e con sempre nuove iniziative. 
Attenzione particolare sarà riservata per il sociale e per i servizi, af-
finché l’Amministrazione rimanga sempre vicina a tutti, offrendo servizi 
adeguati al passo con i tempi.

Manterremo inoltre rapporti intensi con Enti, Istituzioni o Fondazioni, finalizzati al recepimento di fondi da 
investire nel nostro Comune. La nostra lista, infatti, continuerà ad interloquire in modo proficuo con tutta la 
filiera politico-amministrativa ad ogni livello, con l’obbiettivo di cogliere quelle opportunità che daranno alla 
nostra comunità la possibilità di sviluppare le proprie potenzialità.



Bilancio e Tributi

Il controllo costante della spesa corrente per contenere e ridurre i costi, 
l’eliminazione degli sprechi, il raggiungimento del miglior rapporto spe-
sa/servizi erogati, il soddisfacimento dei bisogni dei cittadini sono il 
nostro obiettivo per il quale continueremo a mettere in campo tutte 
le azioni possibili. Nell’ultimo quinquennio, infatti, è stata applicata 
un’attività straordinaria di recupero per ridurre gli oneri che erano 
arrivati a livelli eccessivamente alti.
Abbiamo quindi messo in campo nuove azioni grazie alle quali si 
è potuto efficentare e ridurre i costi della macchina amministrativa 
ed aumentando i servizi per i cittadini. Questo è stato fatto e questo 
continueremo a fare. Esempi concreti sono ad esempio lo Sportello Po-
lifunzionale e il potenziamento all’accessibilità delle strutture ed ai servizi 
pubblici, oppure come la velocità dei pagamenti dei fornitori che non supera 
i 20 giorni, ponendo il Comune di Codogno fra i più virtuosi in Italia.
Valuteremo inoltre nuove e sempre più efficienti modalità di gestione di diversi servizi come ad esempio le 
manutenzioni.

Il contrasto all’evasione/elusione tributaria, fondamentale per garantire i servizi e l’equità del prelievo fiscale, 
è sicuramente una linea sulla quale vogliamo continuare, ricordando anche l’azzeramento delle morosità 
che era stata ereditata sulle mense scolastiche, grazie al dialogo continuo fra Amministrazione Comunale, 
Istituzione Scolastiche, Servizi Sociali e cittadinanza siamo riusciti a trovare il modo per andare incontro alle 
esigenze delle famiglie: su questa linea vogliamo continuare sempre con un’attenzione a quello che è stato 
l’abbassamento fiscale con evidenti ricadute positive anche sull’attrattività di un territorio che del lavoro, 
dell’attività commerciale e dei servizi ne ha fatto un suo fiore all’occhiello.
Proseguiremo quindi nell’azione intrapresa sul recupero degli insoluti di qualsiasi natura sia attraverso la 
riscossione bonaria che coattiva e perseguiremo l’obiettivo di abbassare la pressione fiscale, azione già 
intrapresa nello scorso mandato durante il quale è stata abbassata l’addizionale Irpef e bloccati gli aumenti 
Tari che ci sarebbero stati per una serie di congiunture macro-economiche e che sono stati annullati con 
l’intervento concreto dell’Ente.
Sarà costante inoltre, la ricerca di finanziamenti e contributi da parte di soggetti pubblici a tutti i livelli (Re-
gione , Stato, Europa) e privati (Fondazioni) per la realizzazione dei progetti, così come avvenuto nell’ultimo 
quinquennio.

Patrimonio

Il patrimonio dell’Ente in questi 5 anni è aumentato di valore a seguito dei numerosi e importanti investimenti 
effettuati per la manutenzione straordinaria e la valorizzazione dello stesso. 
Inoltre vi è stata l’acquisizione dell’area del Parco di Villa Polenghi, nonché la definizione dell’acquisizione 
dell’area “ex Hexion” con modalità innovative che vorremmo replicare per recuperare quante più aree di-
smesse possibili.
È poi necessario valorizzare dal punto di vista economico gli immobili comunali mediante la concessione 
a terzi dei beni disponibili per l’organizzazione di eventi di varia natura. In questa direzione la nostra am-
ministrazione ha compiuto una grandissima opera di riqualificazione e messa a norma (vedi l’esempio del 
palazzo comunale che versava in pessime condizioni). Una dimostrazione che le strutture pubbliche se 
conosciute, rivitalizzate e promosse hanno una forte attrattività e tante potenzialità. Si tratta della volontà di 
agire in questo senso. Continueremo infatti la strada intrapresa, ponendo sempre più attenzione anche ai 
dettagli, fortemente consapevoli che il patrimonio pubblico appartiene a tutti i cittadini e che va trattato come 
se fosse casa propria.



Cultura, Tradizioni, Eventi e Teatro
Continueremo l’importante spinta evolutiva e di ampio respiro, progressiva e co-
stante, che in questi ultimi cinque anni è stata dedicata alla cultura e alle tradi-
zioni, grazie ad una serie di interventi mirati e progettati ad hoc per durare nel 
tempo e guardare al futuro, come il rilancio della storica Fiera Autunnale che 
ha visto un rinnovamento di immagine e contenuti, realizzando, tra l’altro, il 
marchio registrato “Fiera di Codogno”.
 
In questo contesto è in fase di avanzamento il progetto “Fi.Lo - Agrifiera del 
Lodigiano” che allargherà gli orizzonti oltre provincia, puntando all’eccellen-
za: centro del progetto la storica Fiera rinnovata e capace di accogliere nuove 
progettualità, in quanto strutturata per affiancare alla tradizione e alla cultura di 
un territorio, la ricerca e  lo sviluppo del mondo agricolo grazie alla formazione a 
più livelli garantita dal Centro di Zootecnia e Acquacoltura (CREA-ZA), al supporto 
logistico e culturale della Fondazione Morando Bolognini e dell’Istituto Tecnico 
Agrario Statale “A.Tosi” e proponendosi come centro aggregatore polifunzionale 
dell’intero comparto territoriale. 

Nella rinnovata struttura sono previsti nuovi spazi che potranno ospitare, non 
solo aule di formazione e locali espositivi, ma anche grandi eventi ed una sala 
teatro, affinchè il polo posso vivere tutto l’anno.
Proprio per questo la Sala Vezzulli sarà completamente trasformata, non solo per 
essere utilizzata per meeting e conferenze, ma anche e soprattutto come Sala Teatro. 
Una seconda area sarà inoltre predisposta per ospitare palcoscenico, tutti i servizi tecnici e di service e fino a 
1500 posti a sedere da dedicare ai grandi eventi. Spazi dedicati allo spettacolo e al teatro dunque, che final-
mente torna nella nostra città la quale da tempi lontani ha sempre avuto una vocazione particolare per questo 
campo artistico. L’attenzione per questo sarà data anche attraverso un’attenta direzione artistica, attraverso 
l’individuazione di figure artistiche e professionali in grado di garantire standard qualitativi elevati e di creare 
stagioni teatrali e tabelloni di alto livello.

Altre principali iniziative:

• insieme ad Agrifiera anche il Palazzo Soave vuole essere nella nostra visione il cuore pulsante, dell’arte e 
della cultura nella nostra città;
• vista l’importanza di preservare le nostre tradizioni ci impegneremo ad allestire spettacoli e rappresentazio-
ni anche in dialetto locale;
• ci faremo promotori per riscoprire e divulgare la storia secolare della nostra città attraverso percorsi guidati; 
• è volontà dell’amministrazione proseguire con il premio Novello;
• attraverso il supporto delle associazioni, collaboreremo per l’allestimento di mostre ed eventi con le realtà 
artistiche del territorio;
• ci impegneremo per lo sviluppo di collaborazioni con le realtà dell’editoria, volte alla valorizzazione dei nostri 
spazi espositivi;
• in collaborazione con il FAI e realtà analoghe, si prospettano eventi culturali all’interno del parco di Villa 
Polenghi che, grazie alla nostra acquisizione, sarà fruibile a tutti i cittadini;
• grazie alla collaborazione con il terzo settore e le associazioni culturali sosterremo sviluppi di laboratori arti-
stici e culturali che possano creare cultura e inclusione sviluppando le attività artistiche di tutti con particolare 
attenzione alle categorie fragili;
• “Murales di città”: metteremo a disposizione spazi dove si potrà dare sfogo alla propria creatività e prenden-
dosene cura per coniugare il bello all’attenzione per la cosa pubblica.



Sport

È volontà dell’amministrazione  proseguire con eventi il cui scopo è di 
dare visibilità allo Sport territoriale e creare collaborazioni e parteci-
pazioni con le società sportive, oltre ad implementare e sviluppare 
sinergie con le anime del volontariato e della scuola (es.: Oscar 
dello Sport, Festa dello Sport). 

In virtù del censimento delle società sportive completato da que-
sta legislatura, verrà avviata la consulta dello sport con l’obiet-
tivo di avere un’interazione proficua e duratura con i rappresen-
tanti delle realtà locali.

Sfrutteremo qualsiasi opportunità che si presenterà per accedere a 
bandi e finanziamenti atti a proseguire le riqualificazioni e manutenzio-
ni che ci hanno contraddistinto in questo quinquennio.

Proseguiremo con il conto termico, maggior efficienza, minor costo per un minor impatto ambientale.

Proseguiremo con le progettualità e messe a norma degli impianti sportivi.

Definizione dell’annosa questione che riguarda le illuminazioni degli impianti Acerbi / stadio del baseball.

Nell’ultimo periodo del mandato 2016-2021, abbiamo avviato l’importante percorso 
che ha portato la nostra Città ad ottenere la candidatura per “Codogno 2023 - 

Comune Europeo dello Sport” e che ha rappresentato un’occasione utile alla 
valorizzazione delle nostre realtà sportive, che ci ha consentito di conoscere 
ancora meglio questo mondo dal forte valore sociale, di aggregazione, oltre 
che di salute psico-fisica per tutte le età.
“Codogno 2023 - Comune Europeo dello Sport” è però anche un’opportuni-
tà unica di valorizzazione, anche ad alti livelli, della nostra Città che vede lo 
Sport come volano per l’intera comunità.



Istruzione

Consideriamo l’istruzione e la formazione centrali per la crescita sociale, 
civile e culturale dei nostri ragazzi e uno strumento indispensabile per 
il loro inserimento nel mondo del lavoro. Riteniamo  quindi fonda-
mentale un continuo confronto e una stretta collaborazione tra 
Scuola, Istituzioni locali, Territorio, Società e mondo del Lavoro.

Pensiamo ad una Scuola a misura d’uomo, una Scuola che 
sappia coinvolgere tutti gli attori dell’istruzione e della forma-
zione e che sappia fornire gli strumenti necessari a preservare 
l’identità di ognuno proiettandola verso il futuro.

Manterremo lo standard qualitativo per l’assistenza educativa 
scolastica tramite il lavoro di gruppo che è stato inserito anche 
nelle linee guida dell’Ufficio di Piano.

Ci impegneremo a mantenere i risultati raggiunti in termini di qualità 
e disponibilità degli spazi scolastici garantendo la precedenza nella frui-
zione dei servizi ai residenti.

Sarà altresì importante il nostro impegno nell’organizzazione dei servizi legati all’extra-scuola e dei centri 
estivi per l’intero periodo di sospensione scolastica.

Siamo convinti che chiunque, indipendentemente dal reddito, debba poter frequentare il tipo di Scuola che 
meglio si addice ai propri principi etico-morali-religiosi ed elevarsi culturalmente e socialmente. È quindi im-
portante valorizzare il ruolo svolto dalla Scuola non statale sul territorio comunale e incentivare l’esistenza 
e il funzionamento sul territorio di soggetti scolastici non statali al fine di aumentare la libertà di scelta dei 
cittadini.

Saranno valorizzati e resi più efficienti i servizi complementari erogati dal Comune quali, ad esempio, il tra-
sporto alunni e le mense scolastiche all’interno delle quali verranno distribuiti in prevalenza alimenti prodotti 
localmente.
 
Verrà ovviamente prestata particolare attenzione alle esigenze degli studenti con disabilità attraverso inter-
venti mirati di assistenza e sostegno.

Ci impegneremo affinché si realizzi una Scuola attenta e vicina ai propri ragazzi e alle loro famiglie; pensiamo 
che solo offrendo agli stessi una migliore conoscenza della propria identità personale potranno reagire alle 
pressioni globalizzanti che arrivano in misura sempre maggiore dall’esterno.

Continueremo nell’azione di manutenzione delle strutture scolastiche e degli spazi verdi limitrofi perché la 
sicurezza è, e sarà sempre, una nostra priorità.



Sociale e Welfare
CITTADELLA DELLA SALUTE: è un’iniziativa nata da un’oculata analisi e dalle 
esigenze sociali del nostro territorio e soprattutto dalla valutazione di quello 
che potrà essere il futuro in ambito dei servizi socio-assistenziali del Basso 
Lodigiano e non solo. Si tratta di un percorso che sta portando all’unione 
di due strutture presenti nella stessa area: l’ASP del Basso Lodigiano e 
la RSA della Fondazione Opere Pie, che sono divenute un punto di riferi-
mento nell’erogazione di tali servizi. L’idea è quella è quella di valorizzare, 
con una serie di servizi, capacità e qualità che ci sono all’interno di queste 
strutture, per poter dare un’offerta innovativa, unica e che guardi al futuro 
dell’assistenza territoriale, andando sempre più vicini ai cittadini in un com-
parto che ci sta molto a cuore quale la salute dei residenti.
Sempre sul fronte della sanità porremo la massima attenzione, in collaborazio-
ne con l’ASST, per la valutazione del miglioramento delle infrastrutture circostanti 
e le vie di accesso al nostro nosocomio.
L’Amministrazione si impegna altresì a sensibilizzare ogni forma di contrasto all’abuso e di dipendenze attraverso 
progetti formativi ed eventi, anche online.
Metteremo in campo tutte le azioni volte alla ricerca e formazione di figure nell’ambito del volontariato per impie-
garle nel sociale.
Considerando l’esigenza sempre crescente della ricerca di figure idonee per all’assistenza ad anziani e giovani, 
provvederemo all’apertura di un portale dove si incontreranno domanda ed offerta inserendo personale apposita-
mente formato tramite corsi gratuiti gestiti dall’Amministrazione comunale.

FAMIGLIA: la Famiglia è il pilastro su cui si fonda la società, nonché primo ammortizzatore sociale. Pertanto pun-
teremo sempre al suo sostegno. Il sistema dei servizi sociali deve rivolgere l’attenzione al nucleo familiare oltre 
che al singolo, prevedendo opportuni stanziamenti per favorire gli interventi alla famiglia. L’anzianità di residenza, 
la storia familiare, la condizione abitativa, l’invio o la segnalazione da parte di altri servizi sociali, lo stato di salute 
psicofisica, l’erogazione di aiuti da parte di altri enti/ associazioni, saranno per noi sempre criteri su cui daremo 
sempre la massima importanza.
Daremo continuità nell’assistenza alle famiglie nella conciliazione scuola-lavoro attuando progetti finalizzati a fa-
cilitare la vita ai nostri concittadini.
Daremo continuità al livello qualitativo raggiunto del Servizio Infanzia, che ci permette la partecipazione al bando 
di Regione Lombardia “Nidi Gratis” garantendo fasce orarie flessibili ad ogni esigenza.

GIOVANI: attraverso l’ambito culturale / ludico / ricreativo, vogliamo sempre più fare in modo che i giovani si avvi-
cinino alla propria realtà locale, con l’obiettivo di fare gruppo, creare movimento in città, ravvivare la Città, senza 
tralasciare l’aspetto di responsabilizzazione e di coinvolgimento che deve essere proprio dei giovani in una città 
come Codogno. In questo contesto l’organizzazione di feste ed eventi, iniziative di varia natura, nonché la promo-
zione del volontariato, possono rappresentare significative possibilità. 
Appurando l’ottimo riscontro del progetto estivo “Evviva Codogno Camp 2021”, ci impegneremo a replicare le 
collaborazioni con oratori e società sportive volte a coinvolgere sempre più i nostri giovani, anche come figure di 
supporto educativo. 

TERZA ETÀ, ovvero una risorsa da valorizzare: una città fondata sul senso civico è una città attenta a garantire il 
rispetto dei diritti fondamentali, a partire da dignità e libertà di ciascuno dei suoi componenti, specie di coloro che 
hanno contribuito a renderla grande.
Ci impegneremo nella ricerca di un sito idoneo per il trasferimento del Centro Anziani, sfruttando le opportunità e 
facilitando l’operazione tramite la partecipazione a bandi e fonti di finanziamento.
Rinnoveremo ed implementeremo le convenzioni per agevolare le esigenze dei nostri anziani per motivi di salute e 



necessità e daremo pieno sostegno e dialogo costante con tutte le Associazioni che si occupano di erogare servizi.
Sosterremo e promuoveremo progetti volti al contrasto delle truffe agli anziani e il rilancio delle iniziative comuni 
tese a favorire la stipula di polizze assicurative dedicate agli anziani vittime di furti e raggiri.
Valuteremo la creazione di una Tessera dei Servizi che consenta l’accesso ai differenti servizi assistenziali con un 
costo rapportato al reddito dell’anziano, come un voucher badante attivo per soggetti più in difficoltà.
Promuoveremo corsi di alfabetizzazione informatica che consentano agli anziani l’accesso ai servizi comunali 
online e di avvicinarsi al mondo digitale in generale. 
Promuoveremo e sosterremo iniziative di aggregazione ed eventi dedicate alla terza età, compatibilmente con 
l’eventuale protrarsi dell’emergenza pandemica (in tale periodo saranno privilegiate naturalmente le iniziative a 
distanza). 

DIVERSAMENTE ABILI: Una città con un forte senso civico è anche una città che facilita la vita a tutti i cittadini 
portatori di handicap e alle loro famiglie. Per questo non mancherà mai un forte dialogo tra Pubblica Amministra-
zione e iniziative private del settore.
Avvieremo il completo abbattimento delle barriere architettoniche laddove ne esistano ancora e saremo sempre 
attenti affinché non ne sorgano di nuove. 
Daremo ulteriore supporto alle associazioni che gestiscono i servizi offerti.
Promuoveremo progetti di accompagnamento delle famiglie alla gestione del distacco, anche con l’individuazione 
di soluzioni residenziali integrate nel territorio per la gestione di una vita adulta autonoma.
Continueremo a tenere alto il livello dei Servizi di Assistenza Domiciliare.
Saranno avviati percorsi volti all’inclusione dei soggetti con disabilità all’interno delle scuole e nel mondo del la-
voro. 
Gratuità per i disabili per i parcheggi a striscia blu.

Ambiente

Principali interventi:

• Obbiettivo azzeramento eternit su edifici pubblici e impianti sportivi.
• Valorizzazione costante di tutte le aree verdi.
• Riqualificazione e apertura al pubblico del parco di Villa Polenghi.
• Parcheggi gratuiti per auto totalmente elettriche.
• Realizzazione di colonnine per la ricarica e la mobilità elettrica.
• Completamento, riqualificazione ed ampliamento delle piazzole ecologi-
che, in collaborazione con ASM Codogno, e graduale transizione del parco 
mezzi verso la mobilità elettrica e/o sostenibile.
• Progetto “EcoAttivi”: il progetto ha lo scopo di diffondere la cultura e i principi della responsabilità sociale e 
della sostenibilità ambientale. L’obiettivo è di incentivare i comportamenti positivi con l’attribuzione di premi. 
Ogni comportamento virtuoso, come ad esempio l’adesione ad associazioni di volontariato, la partecipazione 
ad iniziative organizzate dal Comune, la raccolta differenziata e il conferimento di rifiuti all’ecocentro, il confe-
rimento della plastica all’ecocompattatore, viene premiato con dei punti che verranno convertiti in eco-sconti 
spendibili nei negozi convenzionati di Codogno.
Il progetto prevede anche un concorso nazionale con in premio un veicolo elettrico. Ecoattivi è un progetto 
che può essere utilizzato come sostegno del commercio locale, riconoscendo il ruolo di servizio alla comunità 
che la rete di servizi e commercio presente sul territorio esercita. Ecoattivi si basa sul  principio “meglio ti 
comporti più ti premio”. Dal canto loro le Attività Commerciali aderire al progetto hanno accesso a un sistema 
di marketing non convenzionale che gli permette di fidelizzare i clienti tradizionali ed acquisire nuovi clienti e 
di accedere a strumenti di comunicazione condivisi  per sostenere attività promozionali e costruire un circuito 
di attività che fanno co-marketing.



PGT (Piano di Governo del Territorio)
Riteniamo che la discussione degli aspetti connessi alla programmazione 
territoriale, sia uno degli elementi fondamentali dell’azione amministrativa, 
volta all’individuazione di un percorso che porti a definire quegli indirizzi 
di programmazione del territorio comunale e dei suoi ambiti circostanti 
realmente perseguibili.
La nostra volontà è quella di proseguire sulla strada di uno sviluppo indi-
rizzato alla riqualificazione urbana e alla tutela del territorio, espressione di 
quella visione che “considera la società nel suo complesso e mira a gover-
nare il cambiamento, anticipando le nuove esigenze e i nuovi modi del vivere 
civile ”.
Pertanto riteniamo necessario procedere ad una revisione del vigente strumento di pianificazione (PGT) , 
nell’ambito di una nuova politica di governo del territorio, nell’ottica di incentivare lo  sviluppo e l’analisi dei 
concetti di perequazione urbanistica e di sviluppo sostenibile, oltre che in una prospettiva di attuazione del-
la trasformazione urbana, da individuare e perseguire anche mediante rapporti collaborativi tra pubblico e 
privato. Appare così inderogabile adottare una nuova visione del nuovo strumento urbanistico, passando da 
uno “sviluppo per espansione urbana” a quello di “sviluppo per riqualificazione urbana e tutela del territorio”, 
in cui l’Amministrazione debba anche favorire la divulgazione delle iniziative tese ad innescare una coopera-
zione tra i soggetti che operano la trasformazione urbana.
Le iniziative che intendiamo proporre, sono finalizzate a costituire uno strumento di monitoraggio e scansio-
ne temporale nella verifica degli indirizzi urbanistici, tracciando di fatto gli obiettivi per la costruzione di una 
strategia dello sviluppo e della disciplina del territorio comunale.
La riqualificazione urbana, risulta quindi la base di partenza per definire un obiettivo di rilevanza culturale 
e ambientale che deve essere perseguita senza allentamenti, avendo una cognizione precisa del territorio, 
che consenta di far confrontare tra loro i vari ecosistemi presenti e quindi integrare quello urbano con quello 
naturale, al fine di realizzare ambienti di qualità e vivibili, con particolare attenzione agli interventi che verran-
no attuati utilizzando materiali ecosostenibili, applicando nuove tecnologie e volti alla riduzione del consumo 
energetico. 
La nostra visione di sviluppo sostenibile, è quella che tiene conto delle varie componenti (fisiche, sociali, 
economiche, ecc.), sulla base di una visione strategica generale, da attuare in relazione ad una capacità 
operativa flessibile, adattabile alle necessità che nel tempo si potranno configurare. 
Supportati dalle nuove strumentazioni digitali di controllo e disciplina del territorio, l’obiettivo è quello di 
avviare una serie di censimenti su varie tematiche urbane tra le quali si evidenziano quelle del verde, aree 
dismesse, parcheggi, reti tecnologiche, infrastrutture, edifici e tessuti particolari, da attuare sinteticamente 
mediante il perseguimento delle seguenti azioni:
• Elaborazione ed integrazione di una Sistema Informativo Territoriale;
• Redazione di Piani Tematici;
• Costituzione di un “parco progetti di rilevanza urbana / analisi / studi di fattibilità ”;
• Valorizzazione ed integrazione degli ambiti periferici;
• Riduzione del consumo di suolo;
• Individuazione aree soggette a rigenerazione urbana con particolare attenzione a quelle che consentono di 
incrementare i servizi pubblici;
• Rivisitazione ambiti di trasformazione al fine di stabilire modalità di intervento che consentano di realizzare 
un disegno urbano della citta armonico e sostenibile;
• Recupero aree dismesse;
• Redazione di un Piano di recupero delle corti;
• Valorizzazione e recupero delle cascine dismesse mediante strumenti urbanistici ed attuativi adeguati; 
• Aumento delle aree dedicate a servizi pubblici;
• Abbattimento costante delle barriere architettoniche;
• Favorire le formazione di nuovi spazi dedicati a Parcheggi e di nuove aree verdi attrezzate;
• Elaborazione di Progetti ambientali strategici (es.: valorizzazione piste ciclabili, creazione di itinerari turistici, 
ecc.).



Opere Pubbliche

Come ben noto il settore degli appalti pubblici costituisce un asset di primaria importanza per l’economia na-
zionale, ma anche e soprattutto a livello locale, da sempre al centro del dibattito sia politico, sia della società 
civile. 
L’amministrazione Comunale ha il compito di mantenere in efficienza l’importante patrimonio pubblico che la 
Città di Codogno possiede. Sulla scorta di quanto compiuto negli ultimi 5 anni, si provvederà alla manutenzio-
ne delle strutture di uso pubblico, alla valorizzazione dei suoi immobili, con particolare attenzione a quelli che 
esprimono aspetti di pregio dal punto di vista architettonico, e che rappresentano il simbolo della città stessa.
L’efficacia dell’azione tecnico-amministrativa, connessa alla progettazione ed alla realizzazione di una com-
messa pubblica, non può che essere subordinata alla capacità delle stazioni appaltanti e degli operatori eco-
nomici, di interagire in un contesto caratterizzato da un approccio manageriale, ispirato alla qualità, nonché 
alla cultura e comprensione della responsabilità che ognuno degli attori del processo ha nei riguardi della 
collettività, per far sì che gli obiettivi programmati corrispondano ai reali bisogni dei cittadini.
Il nostro obiettivo è quello di essere prioritariamente “efficaci”, come lo siamo stati in questi anni, durante i 
quali sono state realizzate opere pubbliche aventi importo complessivo pari a circa 7.200.000 Euro, di cui 
oltre il 50%, finanziati mediante risorse provenienti da Bandi (statali e/o regionali).
Ovviamente siamo altrettanto “realistici”, individuando gli interventi effettivamente e ragionevolmente fattibili 
ed evitando di proporre interventi “fantascientifici”, privi di effettiva attuabilità. Nello specifico, riteniamo deb-
bano essere individuati i seguenti interventi prioritari:
• Riqualificazione di palazzo Soave, al fine di renderlo un effettivo polo culturale della nostra città, realmente 
attrattivo, sulla scorta anche di importanti collaborazioni esterne.
• Prosecuzione delle interlocuzioni con RFI al fine di definire il progetto relativo alla messa in sicurezza del 
sottopasso pedonale, che collega il centro di Codogno con il quartiere San Biagio.
• Manutenzione costante ed efficientamento energetico del Patrimonio Immobiliare e delle strutture scolasti-
che.
• Implementazione degli interventi di messa in sicurezza della viabilità delle 
strade comunali.
• Manutenzione costante di tutte le zone del territorio comunale.
• Riorganizzazione funzionale della zona della Stazione, in seguito alla 
cessazione del cantiere finalizzato alla riqualificazione e continuazione 
del dialogo con gli enti preposti, per la tutela della nostra passerella 
storica.
• Pianificazione di nuovi percorsi ciclabili strategici, volti anche ad in-
centivare la mobilità leggera verso i luoghi di lavoro.
• Perseguire, in seguito all’applicazione del Piano Urbano del Traffico, 
l’obbiettivo di far diventare Codogno, una città di eccellenza sul piano 
“smart e green ”.



Attività Produttive & Attrattività
ATTRATTIVITÀ: Codogno vuole continuare ad essere punto di riferimento attrattivo culturale, ludico e ri-
creativo. I progetti premiati come “FI.LO - Agrigfiera del Lodigiano”, la valorizzazione del Soave e del centro 
storico riqualificato ed il ritorno del Teatro nella nostra Città - che da sempre ha amato le arti -, la sala teatrale 
sommata a quella polifunzionale per grandi eventi porterà importanti possibilità di sviluppo e di attrattività di 
una Città bellissima come la nostra.
La promozione della nostra Città ha consentito di organizzare diversi eventi unici, svolti per la prima volta sul no-
stro territorio e che hanno portato diverse migliaia di persone a Codogno. Attività che continueremo a svolgere. 
Proseguiremo inoltre con la valorizzazione dei prodotti territoriali e tipici, tramite anche il riconoscimento 
“DECO” (Denominazione di Origine Comunale), nel contesto del marketing territoriale e già inserito nei re-
golamenti comunali.

ATTIVITÀ PRODUTTIVE: mantenimento delle politiche attrattive per le atti-
vità; investire vivere e lavorare a Codogno deve essere a misura d’uomo.
Potenziamento delle infrastrutture digitali della zona industriale, la più 
estesa del Lodigiano.
Manterremo le politiche di detassazione e di incentivo per realtà pro-
duttive che possano portare sviluppo sociale ed economico.

ATTIVITÀ COMMERCIALI: sulla base della seppur contingente ne-
cessità causa pandemia, abbiamo deciso, in accordo con le asso-
ciazioni di categoria, e tanti imprenditori del territorio, di mantenere la 
possibilità di consentire l’ampliamento dei plateatici e la realizzazione di 
dehor (che hanno anche abbellito la nostra città) creando regole definitive 
anche per il post-pandemia, mantenendo superfici esterne in modo da far 
vivere il più possibile la nostra città sia in centro che in periferia.

ASSOCIAZIONISMO: Continueranno le collaborazioni con questo fondamentale mondo, come la collabora-
zione con l’Associazione “La mela cotogna” ci ha consentito di riportare il Carnevale in Città, un evento che 
vogliamo riprendere il prima possibile, così come con l’Associazione “Il piacere senza il peccato”, il festival 
tanto amato dai più giovani.

“Codogno 2023 - Comune Europeo dello Sport” poi, è il sogno che insieme a tutte le associazioni sportive 
e a tantissime realtà cittadine stiamo perseguendo convinti che lo Sport insieme alla Cultura possa essere 
un’occasione unica di ripartenza.

Inserimento e attività definite dal bando “AttrACT” di Regione Lombardia, volto alla promozione di aree di-
smesse per la loro rivalorizzazione e, dove possibile, proponendo anche il modello applicato per l’area “ex 
Hexion”, che in modo innovativo sancisce una partnership tra pubblico e privato finalizzato al miglioramento 
della qualità della vita di tutti i cittadini. Partnership che vogliamo perseguire su tutti i fronti, considerati i 
successi, come per la realizzazione della videosorveglianza nella zona industriale che ha consentito di far 
tendere a zero i reati predatori in una zona che ne era flagellata. Completamento inoltre della rete fibra nel 
comparto industriale.

ASSOCIAZIONI DI CATEGORIA: proseguiremo l’interlocuzione continua che consente alla Città di poter 
cogliere opportunità di livello sovracomunale, come la partecipazione della nostra storica Fiera nel calenda-
rio “Visitlodi”, iniziativa della Camera di Commercio Metropolitana sostenuta da Regione per promuovere la 
nostra Città ed i nostri eventi, anche in nodi strategici al di fuori dei nostri confini provinciali.

REGOLAMENTO MERCATALE: la valorizzazione del mercato storico bisettimanale è qualcosa su cui serve 
puntare per tutelare ed esaltare una realtà che è intrinseca con la Città.



Sicurezza
L’aumento generale della criminalità e dei fenomeni delinquenziali è 
uno dei problemi che si devono affrontare e contrastare con ogni mez-
zo a disposizione. Grazie alle azioni intraprese durante la nostra Ammi-
nistrazione i reati in generale sono calati del 30% e questo ci spinge ad 
andare avanti, avendo individuato la giusta strada con interventi mirati. 
La criminalità, di regola, si sviluppa laddove la società rimane indifferen-
te ad essa. Anche in questo ambito è necessaria che la programmazione 
alcuni interventi:

• Ulteriore potenziamento della videosorveglianza, in seguito all’impianto realizzato durante il nostro manda-
to, con una logica ben precisa e con particolare riferimento alle zone caratterizzate da potenziali criticità. Ad 
oggi Codogno è videosorvegliata ovunque ma interverremo laddove ancora possono esserci delle criticità.

• Riqualificazione di tutta la rete dell’illuminazione pubblica della città. Contemporaneamente in questo conte-
sto saranno messi in uso strumenti tecnologici come wi-fi e videocamere interconesse al sistema di videosor-
veglianza per dare una copertura ancor più estesa in tutte le zone della città, che siano esse centro, periferie 
o frazioni. A questo sarà inoltre abbinato un sistema di foto-trappole per andar a cogliere e sanzionare chi 
non rispetta le regole del vivere civile e del decoro della città.

• Informare la cittadinanza della possibilità di aderire alle GEVC (Guardie Ecologiche Volontarie Comunali), 
che previa adeguata formazione, sono da supporto alle Forze dell’Ordine e la Polizia Locale nel controllo / 
presidio dell’ambiente, delle aree verdi, dei parchi e del territorio in generale, offrendo un valido servizio alla 
nostra comunità, in collaborazione con l’Associazione Nazionale Carabinieri.

• Maggiore presidio del territorio grazie alla costante interlocuzione con le Forze dell’ordine affinché venga 
garantito il costante presidio del territorio, anche con il supporto della Polizia Locale con presidi durante le 
ore serali nei luoghi sensibili quali la Piazza Cairoli e le vie principali del Centro.

• Istituzione dell’“Ufficio sicurezza” per raccogliere, anche in forma anonima, le segnalazioni dei cittadini e 
studio di fattibilità per relativa APP o sistema digitalizzato promosso dal Comune.
 
• Contrasto sul nascere di ogni eventuale situazione di degrado urbano: una città in ordine, pulita e curata 
infatti, limita di molto anche azioni di malintenzionati e fenomeni di micro criminalità.

• Tutti hanno il diritto di vivere tranquilli: negli ultimi 5 anni, grazie al nostro modello, Codogno è stato il primo 
Comune ed un esempio per altri 40 Comuni del Lodigiano, nell’attuazione della convenzione fra pubblico e 
player privato per la vigilanza e la videosorveglianza anche in ambito di edilizia residenziale pubblica (ALER). 
Vogliamo quindi proseguire in questo solco, stringendo sempre più interlocuzioni al fine di garantire al terri-
torio livelli alti di sicurezza.

Rapporto con Quartieri e Frazioni
L’attenzione al territorio continuerà ad essere alta in tutte le sue forme e verrà nominato un referente respon-
sabile all’interno del Consiglio Comunale, quale interlocutore diretto in merito ai problemi delle frazioni e dei 
quartieri con i vari comitati di cittadini, in modo tale da portare le istanze alle quali bisogna dare risposte. Tutti 
i cittadini per noi sono importanti, indipendentemente dal luogo in cui risiedono.



Pari Opportunità
L’obiettivo che si prefigge la coalizione di centrodestra è di intervenire con iniziative e azioni che stimolino e 
incoraggino/indirizzino verso una Parità di genere riconosciuta in tutti gli ambiti della vita.

Il cambiamento della mentalità, unico percorso per raggiungere la vera Parità, non può essere imposto da 
alcuna legge, purtroppo, ed è quindi necessario modificare il modo di pensare.

Intendiamo continuare nel percorso dei progetti attivati nelle scuole tramite la partecipazione a bandi Re-
gionali, consapevoli e fiduciosi che sulle nuove generazioni si possa contare per un reale cambiamento. Si 
allargheranno così i progetti, già numerosi all’interno della scuola primaria, anche alla scuola secondaria di 
primo e secondo grado.

Sfruttando la popolarità dello sport e la sua grande capacità di inclusio-
ne, tenendo poi conto delle strutture e degli spazi a nostra disposi-
zione, daremo vita a progetti e iniziative che educhino al rispetto e 
alla valorizzazione reciproca nel mondo sportivo, con la speranza 
che la consapevolezza maturata si riverberi sugli atteggiamenti 
di tutti i giorni.

Continuerà, con rinnovati fiducia e vigore, il sostegno alle asso-
ciazioni del territorio iscritte all’Albo regionale che si battono in 
difesa delle donne vittime di violenza.

Inoltre, con l’istituzione dell’Albo babysitter e badanti si va nella 
direzione di creare supporto e opportunità per coloro che si trovano 
spesso a far fronte alle necessità quotidiane della famiglia con sforzo 
e difficoltà.

Si valuterà come organizzare la possibilità di fornire pasti a domicilio alle famiglie in cui i genitori sono impe-
gnati nello smart-working e agli studenti in DaD, con la duplice funzione di alleviare gli impegni di chi resta a 
casa e garantire un pasto completo a bambini e ragazzi.

Ci proponiamo di organizzare un “Festival della Comunicazione” che sia un’opportunità di riflessione sul 
momento storico in cui viviamo e sul conseguente cambiamento del nostro modo di comunicare, reso più in-
tenso dalle nuove tecnologie; in un evento di tre/cinque giorni si potrà partecipare a incontri sul territorio (che 
si terranno tra il Soave, il Parco di villa Polenghi e il polo fieristico), e che coinvolgeranno esperti di comunica-
zione che trattano l’argomento da vari punti di vista. È proprio in questa occasione che si ha la volontà di dare 
uno spazio privilegiato all’analisi della tematica “Pari Opportunità” per favorire l’evoluzione della mentalità e 
muovere insieme passi avanti verso il suo raggiungimento. 



Tutela animali
L’Amministrazione intende farsi portatrice di una prospettiva ideale, etica e 
morale, la quale riconosca il fatto che gli animali siano destinatari di “ob-
blighi di tutela”: gli enti locali, il singolo cittadino e le associazioni di pro-
tezione degli animali, sono tutti, allo stesso modo, investiti del compito 
di osservare doveri, regole di condotta, codici di comportamento, nel 
rispetto per questi esseri viventi. Una città vivibile sia per gli animali 
che per i loro padroni è una città dove ci sono spazi verdi sufficienti 
alla fruizione di tutti e dove i diritti degli animali sono tutelati.
Padroni e animali domestici devono avere a disposizione spazi ver-
di da poter frequentare, sempre più comodamente e vicino alla pro-
pria abitazione.
Promuoveremo l’attività di Pet-therapy nelle strutture assistenziali, 
scuole e associazioni.
Saranno adottate, nel caso ci sia la necessità di tutelare particolari si-
tuazioni relative agli animali, ordinanze volte al divieto di accattonaggio con 
cuccioli o animali di vario genere in cattivo stato di salute.
Azione incisiva disciplinare e sanzionatoria nei confronti dei proprietari dei cani che non ottemperano agli 
obblighi di legge che impongono la raccolta delle deiezioni in ogni luogo della città.
Verranno realizzate - in collaborazione con sponsor dedicati - campagne contro l’abbandono degli animali e 
per promuovere l’adozione dei cani e dei gatti presenti nelle strutture dell’associazionismo.




